
不要一竿子打翻一船人
隔赵伟

近日，有媒体报道称，
作为烟台红富士的主产区
的栖霞和招远，年产苹果十
几亿公斤，而据记者调查，
一种小作坊生产，无任何标
志的药袋被当地部分果农
使用。两地的一些“红富士”
苹果，被装在违禁药品退菌
特和福美胂的药袋中长大。

媒体报道一出，引起了
社会的广泛关注，不少市民
纷纷对这个问题表示自己
的看法，有的担心烟台苹果
是不是不能吃了，更有不少

烟台本地的一些市民，用自
己的亲身经历为“烟台苹
果”正名。

没有调查就没有发言
权，连续两日，笔者和同事
来到烟台栖霞市，兵分两
路，选取了三条线路，对多
个镇的近70个果园的袋装
苹果进行随机抽样检查，最
后发现七处果园使用药袋，
还存在一棵树上有的使用
药袋，有的没有使用药袋，
有的只是使用了去年剩下
的一部分药袋的情况。

调查来看，栖霞市使用
的药袋并没有报道中说的
那么多，在调查中，无论是
从果农、农技站还是到果袋
生产厂家、政府相关部门，
他们大部分都称，现在使用

药袋的毕竟在少数，政府对
药袋的禁用规定也是非常
严格，一般果农也不会拿着
自己的生计当儿戏。

而在进一步调查中，套
用药袋后对果实会不会造
成农药残留仍存疑问不说，
就是国家政府部门对这两
种农药也没有禁止使用，只
是药袋能否使用没有相关
规定而已。

没有明确规定果袋让
不让用、没有相关证据表明
农药残留，更没有弄清楚究
竟有多少果农在使用药袋，
就认为烟台果农大规模地
使用药袋，一篇文章，打击
了整个烟台苹果行业。

而相似的事件此前也
有发生，2007年的“蕉癌”报

道就是一个活生生的例子。
有关媒体报道广州香蕉染

“蕉癌”一事，不少人误解为
吃了香蕉易患癌症，使香蕉
大量滞销，有的蕉农拿香蕉
喂猪，有的蕉农干脆让成熟
的香蕉烂在蕉园里。许多农
民是血本无归，甚至是彻底
破产。

现在烟台苹果面临着
和广州香蕉相似的困境，树
立这个百年品牌，不知花费
了多少力气，果农们做了多
少改进，才走到了今天。可
现在，只因为少数人使用药
袋就认为大多数果农在用，
连累无辜，一竿子打翻了一
船人，这不仅是对果农的伤
害，更是对整个行业的巨大
创伤。

格微评论

新闻：日前，陕西一座
财神庙欲借壳上市引起热
议。据悉，这座财神庙由曲
江文旅集团投巨资兴建而
成，供奉了号称华夏正财
神的赵公明等五路财神。
财神庙负责人表示，“并不
是名字叫庙，就一定是庙，
我这家财神庙不是庙，而
是景区”。(新华网 6月12

日)

微评：股市就是某些
人的财神庙。

新闻：9日，五粮液方
面 首 度 回应机场命名一
事，五粮液股份有限公司
副总经理朱中玉称机场命
名为“宜宾五粮液机场”是
政府行为，集团并未因此

支付冠名费。(《北京晨报》
6月11日)

微评：：“收钱办事儿”
还能说得过去，现在反倒成
了一厢情愿套近乎，这说明
什么？

新闻：6月11日，崔永
元在微博中怒斥湖南省教
育厅：“不努力、不作为、不
要脸！”崔永元在微博中写
道：“崔永元公益基金培训
1 0 0名湖南乡村教师。为
此，湖南省教育厅回复：不
反对、不支持、不参与。我
们非常愤怒，正式评价湖
南省教育厅：不努力、不作
为、不要脸！”(人民网 6

月12日)

微评：实话实说。
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今日烟台》“奇山
所”是本报面向烟
台市民的评论专
版，说咱烟台百姓
的事儿，拉咱烟台
百姓的理儿，是百
姓发言的舞台，网
友评说的天地。如
果您想对咱烟台
的事儿说上几句，
评上一段，请您发
送至本报投稿邮
箱 q l w b q s s @
163 .com，见报即付
稿酬。同时，开通
QQ群：227966397，
期待广大有兴趣
的读者和作者加
入。

读者陈涛：看到今日
烟台6月12日永和豆浆的
报道，除了震惊，我更不愿
意相信这样的事实。

随着这些年中国经
济的快速发展，百姓餐桌
上的食物也日渐丰富，人
们在吃饱的同时，也在要
求吃好。但在这个信息高
度发达的社会，我们也从
曝光的食品事件中了解
到一个不愿意相信的真
相：餐桌安全堪忧。

在粗放式的生产和
经营渐渐不得人心之际，
规范化的食品经营企业
慢慢被公众认可和接受，

但这样的企业也时不时
曝出丑闻：“肯德基过时
汉堡继续销售”、“味千拉
面汤底系浓缩液”、“海底
捞锅底勾兑”、“有机食品
不有机”等。

永和豆浆作为中式
快餐的代表，本应在这
方面作出好的表率，岂
料 也 是 经 不 起 一 探 究
竟。想想那些为了干净
的食物和舒适的就餐环
境 而 前 往 永 和 的 消 费
者，永和，你何言以对？
希望包括永和在内的餐
饮企业，能够真正履行
自己的社会责任，规范

好生产服务过程，用真
诚的态度和高度的责任
感，重新赢取消费者那
宝贵的“信任票”。

读者李洪嵩：心目
中，永和豆浆是大牌快餐
连锁机构，它的卫生条件
一定是经得起检查的。正
因为如此，才常去永和消
费，吃着香酥可口的油
条，喝着豆香四溢的豆
浆。但现在，看到新闻报
道中永和豆浆的中央厨
房，想象自己吃进口中的
食物就是在这样的环境
中生产出来的，有种吃了

苍蝇的感觉。

读者柳佳：看了烟台
“永和豆浆”中央厨房的
脏、乱、差，实在难以想
象它的厨房竟与某些路
边小饭馆的厨房相“媲
美”！永和豆浆能成为中
式快餐的代表，离不开
广大消费者的支持，令
人失望的竟是如此“反
馈”消费者。不仅仅是永
和豆浆，很多饭店厨房
的卫生都不敢恭维。我
们只能希望那些餐饮业
工作者能用良心让消费
者不再“忐忑”。

用良心经营，让我们吃得不再忐忑

读者汪克杰：看了59

个小伙子的亚沙会的报
道，心中的崇敬之情油然
而生。一个人的伟大并不
仅仅是做出多少惊天动
地的大事，更多的是把平

凡的小事做好。小伙子们
顶着烈日，迎着海风，琢
磨升旗的节奏，苦练绑旗
的动作，只为我们几分钟
的视觉享受。我们并不知
道他们的名字，但是他们

做出了足以令我们自豪、
骄傲的事情。我相信，在
国际友人竖起大拇指的
时候，他们洁白的牙齿和
黝黑黝黑的皮肤便是最
美的图画。

小伙子们，好样的！
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近日，媒体报道在河北钢铁集团舞钢职工医院3天内，
有2人不明原因死亡。两名死者家属指称医院误诊耽误治
疗。但院方表示也希望查明猝死原因，有50%误诊率很正
常。目前，院方和两名死者家属仍在僵持。(人民网)

城市名片
助力亚沙

笔 者 从 邮 政 局 了 解
到 ，为 纪 念 亚 沙 会 在 烟 台
海 阳 举 办 ，在 海 阳 亚沙 组
委会和邮政部门的共同努
力 下 ，中 国 邮 政 将 亚 沙 会
开幕前发行海阳 2 0 1 2年第
三届亚洲沙滩运动会纪念
邮票一套，共 3 枚，此套纪
念邮票是亚沙会举办以来
首 次 发 行 的 纪念 邮 票 ，也
是新中国成立后烟台第四
套 地 方 题 材 的 邮 票 ，将 为
烟台增加一张亮丽的城市
名片。

同时，笔者获悉，烟台

市 邮 政 局 将 于 6 月 1 6 日 上
午 9 点 在 烟 台 美 术 博 物 馆
(芝罘区海滨步行街-烟台
山医院东 2 0 0米 )举办第三
届亚洲沙滩运动会纪念邮
票首发仪式暨山东省新人
新 作 集 邮 展 览 。届 时 烟 台
邮 政 将 推 出 一 批 珍 贵 邮
票，限量发行，并由全国首
席邮票设计家现场签售。

广大市民可以现场领
略 城 市 名 片 的 风 采 ，而 且
还 有 观 赏 精 美 的 文 艺 演
出 、邮 票 文 化 展 览 以 及 有
奖赠礼活动。

B07众议
今日烟台
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随手节水，让我们的城市不再缺水
读者段玉文：虽然

是沿海城市，烟台还是
挺缺水。水是生命之源，
没有水就不能休养生
息。因此珍惜水、保护
水、节约水，保证水资源
满足生存和发展的需
要，是一件刻不容缓的
事。

也许有的人会说，

不就是一个月多花几十
块钱吗？小意思。几十块
钱对一个家庭来说确实
是“小意思”。但是有没
有想过，一座城市、一个
国家有多少个家庭，“几
十块钱”会是个多么巨
大的和数；如果所有的
家庭都不在意，将会造
成多么巨大的能源浪

费！这个浪费，也正是造
成水资源减少的重要原
因之一。能不能做到节
约用水，看似生活习惯
的小事，实际上却体现
了社会责任感。自觉养
成良好的生活习惯，做
到能不用就不用，能少
用就少用，别让一滴水
在不经意间白白流去。
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